

Distr. RESTRICTED
PRS/2010/CRP.10

ORIGINAL: French

SECOND INTERNATIONAL DECADE FOR THE ERADICATION OF COLONIALISM

Pacific regional seminar on the implementation of the Second International Decade for the Eradication of Colonialism: assessment of decolonization process in today's world

**Nouméa, New Caledonia
18 to 20 May 2010**

STATEMENT

BY

M. Yves Dassonville

High Commissioner of the French Republic

In New Caledonia



HAUT-COMMISSARIAT DE LA RÉPUBLIQUE
EN NOUVELLE-CALÉDONIE

CELLULE DIPLOMATIQUE

Nouméa, le 17 mai 2010

Réf. : N° 2021- -10/JB/CP

Affaire suivie par :
J. Buguet

Tél : 26.64.04

Séminaire régional pour le Pacifique du
Comité spécial de décolonisation de
l'ONU

Nouméa, 18 au 20 mai 2010

PROJET DE DISCOURS

Monsieur le Président du Comité,
Excellences,
Monsieur le Président du gouvernement de la Nouvelle-Calédonie,
Mesdames, Messieurs,

Je suis particulièrement heureux d'accueillir aujourd'hui, à Nouméa, au nom de la France, le président et la délégation du comité spécial chargé d'étudier la situation en ce qui concerne l'application de la déclaration sur l'octroi de l'indépendance aux pays et aux peuples coloniaux. L'appui apporté par la France à l'organisation du séminaire régional 2010 marque, une nouvelle fois, de façon concrète, son

engagement à coopérer de façon constructive avec l'organisation des Nations Unies dans ce domaine.

Je souhaite saisir l'occasion qui m'est offerte pour remercier le comité spécial, et en particulier la Papouasie-Nouvelle-Guinée et les Iles Fidji, co-auteurs de la résolution sur la Nouvelle-Calédonie, pour son approche positive et respectueuse de la spécificité de la voie néo-calédonienne.

La tenue du séminaire régional annuel du comité de décolonisation à Nouméa s'inscrit dans le droit fil des échanges intervenus en octobre 2009 à l'Assemblée générale des Nations Unies, à l'occasion de la visite d'une délégation conduite par le président du gouvernement de Nouvelle-Calédonie, M. Philippe Gomès, pour expliquer le processus original politique et législatif en cours dans ce territoire français du Pacifique depuis vingt ans. La composition de la délégation néo-calédonienne à New-York en 2009, associant des représentants de toutes provinces et toutes sensibilités politiques, en a porté témoignage.

La présence parmi nous de représentants d'Etats, de territoires et d'organisations de la région Pacifique, offre également l'opportunité d'entretenir le dialogue régulier avec les Etats de la région. L'insertion renforcée de la Nouvelle-Calédonie dans son environnement régional constitue en effet une priorité du gouvernement français comme de l'ensemble des néo-calédoniens, ainsi qu'en témoigne la tenue à Nouméa en juillet 2009 du 3^{ème} sommet France-Océanie.

Cette invitation en Nouvelle-Calédonie, proposée en octobre dernier, illustre l'effort entrepris pour faire mieux connaître sur la scène internationale le processus en cours sur l'évolution de la Nouvelle-Calédonie depuis 1988 (accords de Matignon). Elle permet aussi de mettre en valeur le traitement de cette question au sein des Nations Unies, comme l'atteste l'adoption chaque année d'une résolution de l'Assemblée générale reconnaissant les avancées induites par le processus en cours.

Je suis persuadé que votre séjour en Nouvelle-Calédonie vous permettra de mieux mesurer la situation économique et sociale de la collectivité et de prendre conscience des progrès très importants qui ont été réalisés ici depuis 20 ans. Vous constaterez par vous-mêmes la volonté de toutes les communautés de bâtir ensemble un destin commun fondé sur des valeurs partagées.

Il me reste à vous souhaiter un plein succès pour les travaux que vous allez mener sur tout un ensemble de dossiers dont la portée diplomatique est particulièrement importante.

Bon séjour à Nouméa et en Nouvelle-Calédonie !

==*-==*-==*-==*-==*-==*-==*-==*-==*-==